
ность елгу 
Петр Сумин был и остается истинным и реальным лидером 
Южно-Уральского края 

Кого надо помнить? Этот 
вопрос все чаще встает в моем 
сознании, когда я возвраща
юсь к памятным событиям 
15-летней давности. Речь идет 
о бурных политических стра
стях мая-июня 1989 года. Это 
было время могуче
го всплеска истин
ной д е м о к р а т и и и 
реального народо
властия . Первые и 
последние депутаты 
СССР, избранные на 
альтернативной ос
н о в е , с о б р а л и с ь в 
Кремлевском Двор
це на свой первый съезд. Во
л е ю с у д ь б ы и а в т о р этих 
строк оказался прямым пол
предом легендарной Магнит
ки на этом съезде. 

Оценивая итоги пройденно
го пути, любой здравомысля
щий россиянин не может иг
норировать факт величайшей 
исторической трагедии, кото
рая потрясла шестую часть 
планеты. С политической кар
ты мира исчезла великая дер
жава под названием Советс
кий Союз. В роли главных 
д е т о н а т о р о в , в з о р в а в ш и х 
нашу Родину и изуродовав
ших судьбы десятков милли
онов людей, выступили, как 
и з в е с т н о , М. Г о р б а ч е в и 
Б. Ельцин. Думаю, что наш на
род никогда не забудет их 
«подвига». 

Демократическая эйфория 
событий 15-летней давности 
породила и другую пороч
ную общественную тенден
цию. Как говаривал классик, 
гора родила мышь. Огромная 
армия народных избранни
ков, выскочивших в большие 

Ни власти, 
ни регалии 
не испортили 
этого 
человека 

забияки на перестроечной вол
не, и с п о л ь з у я д е п у т а т с к и е 
мандаты, бросила всю свою 
энергию на поиск столичных 
кормушек и потихоньку осво
ила теплые местечки в москов
ских коридорах власти. 

Без ложной скром
ности, рисовки и ко
к е т с т в а и м е ю м о 
ральное о с н о в а н и е 
утверждать, что для 
меня 1989-1991 годы 
были временем мак
симального самовы
р а ж е н и я . Я сделал 
предельно возмож

ное, используя депутатские 
«корочки» , волю, ж е л а н и е , 
чтобы в буквальном смысле 
накормить, обуть, одеть свой 
родной город, который пере
живал, как известно, дефицит 
по всем видам ресурсов. Мне 
удалось реализовать десятки 
проектов, связанных с продо
вольственным обеспечением 
южноуральцев, материально-
техническим снабжением ММК 
и треста «Магнитострой», ук
реплением коммунального хо
зяйства Магнитки. 

Не могу не вспомнить самым 
добрым словом, возвращаясь 
к событиям 1989-1991 годов, 
одного из больших чиновников 
областного масштаба той поры. 
В те годы с ним мы обошли сот
ни московских кабинетов, что-
то пробивая или выбивая. Я -
преимущественно для города, 
он - для о б л а с т и в ц е л о м . 
Удивлялся его особой челове
ческой и чиновничьей мудрос
ти, дипломатичности, изыскан
ному служебному такту, кото
рыми он покорял любой мос
ковский кабинет. Причем делал 

он это не ради шкурных инте
ресов, а во благо сотен тысяч 
ю ж н о у р а л ь ц е в . Он имел не 
один шанс спокойно зацепить
ся за любое столичное кресло. 
Удивительно, но факт: остался 
верен своему родному краю и 
по сей день. Я веду речь о ны
нешнем губернаторе нашей об
ласти П. Сумине. Петр Ивано
вич был и остается для меня ис
т и н н ы м , р е а л ь н ы м лидером 
южноуральского края с точки 
зрения профессионального зна
ния объекта управления, чело
веческой порядочности, спо
собности и с к р е н н е служить 
людям. Ни власть, ни регалии 
не испортили этого человека. 
Добрые перемены последних 
лет в Челябинской области свя
заны именно с его именем. 

Сегодня кое-кто пытается уп
рекнуть действующего губер
натора в мягкотелости или не
последовательности там, где 
речь идет о борьбе с чиновни
чьей коррупцией. Действитель
но, П. Сумин не любит демон
стративно махать шашкой и на
бирать очки на публичных раз
борках с отпетыми негодяями 
или заблудшими номенклатур
ными овцами. Но реально в 
борьбе с н а ч а л ь с т в у ю щ и м и 
злоупотреблениями он сделал 
чуть побольше, чем любой дру
гой российский губернатор , 
никогда не опускаясь до уров
ня сведения личных счетов. 

Вспоминаю 1997 год. Нача
ло г у б е р н а т о р с к о й карьеры 
П. Сумина. И сразу первый ре
зультат его деятельности и об
ластного прокурора А. Браги-
на: отправлен за решетку де
путат о б л а с т н о г о Законода
тельного собрания А. Моро

зов, пытавшийся в угоду шкур-
но-криминальным интересам 
командовать областью в соло-
в ь е в с к о - л и х а ч е в с к у ю эпоху 
(бывшие губернатор и проку
рор). Не помогла «авторитету» 
и поддержка могучих москов
ских покровителей. 

Или взять «дело Головлева», 
за которым стояли не менее 
знатные столичные чиновники 
и дельцы. Но губернатор и об
ластной прокурор и в данном 
случае остались верны долгу и 
закону, несмотря на мощный 
разнонаправленный прессинг. 
К с т а т и , в эпоху п р а в л е н и я 
П. Сумина десятки чиновников 
разных мастей и рангов полу
чили по з аслугам , включая 
«комфорт» тюремных камер. 

В моей памяти на долгие 
годы останутся драматические 
события 1998 года, связанные 
с борьбой вокруг нашего ме
т а л л у р г и ч е с к о г о г и г а н т а . 
Прежде всего, благодаря даль
новидности, служебному муже
ству, человеческой порядочно
сти губернатора П. Сумина и 
прокурора А. Брагина удалось 
спасти ОАО «ММК» от граби
тельского передела собственно
сти. На высоте оказался и ге
неральный директор предпри
ятия В. Рашников. 

И в заключение хотел бы 
высказать, возможно, неодноз
начное суждение. Но резон в 
нем есть. По-моему, ни царь, 
ни бог, ни герой, ни закон не 
смогут спасти нашу страну от 

чиновничьей преступности. 
Только позиция первых руко
водителей и стражей поряд
ка, когда они не воруют, рав-
нодистанцированы от толсто
сумов, способна максимально 
сузить плацдарм и питатель
ную среду для начальствую
щего произвола и преступно
сти. Большим благом для на
шей о б л а с т и я в л я е т с я т о , 
что на административном и 
правовом уровнях руково
дят нашим краем люди с со
вестью и чувством граждан
ского долга. 

Валентин РОМАНОВ, 
ректор Магнитогорского 

государственного универси
тета, почетный гражданин 

Челябинской области. 

На прием 
к коммунистам 
ДИАЛОГ 

В общественно-политическом центре на собрании 
Магнитогорского городского отделения Коммунис
тической партии Российской Федерации делегат от
четно-выборной конференции областного отделения, 
новый первый секретарь Магнитогорского горкома, 
избранный конференцией членом Челябинского об
ластного комитета, Анатолий Ковалев проинформи
ровал о решениях южноуральских коммунистов, по
ставил задачи перед местными компартийцами на
кануне предстоящего X съезда партии. 

Как известно, на конференции принят ряд революционных 
решений. Речь идет об изменении структуры обкома партии. 
Введены новые должности секретарей обкома по делам моло
дежи и по выборным вопросам. Все районные и городские 
комитеты разделены на сельскохозяйственные и промышлен
ные. Создаются дискуссионный клуб и информационно-ана
литический центр, что позволит увеличить и укрепить состав 
членов компартии на Южном Урале. 

Ведущий специалист управления треста «Магнитострой», 
секретарь Магнитогорского горкома КПРФ Николай Соко
лов представил структуру управления местного отделения и 
распределение партийных поручений. Намечены меры по ак
тивному участию в деятельности комитетов территориально
го общественного самоуправления и выборах депутатов го
родского Собрания и главы города, которые пройдут в де
кабре. 

Анатолий МИХАЙЛОВ. 

Партийное собрание 
БЫЛОЕ 

Быть личностью - это значит быть самостоя-
ьным источником действия. 

Эмиль ДЮРКГЕЙМ 

«Боинг» для Романа Абрамовича 
ОЛИГАРХИ 

Российский предприниматель Роман Абра
мович приобрел себе новый самолет - «Бо-
инг-767», из которого владелец «Сибнефти» 
и футбольного клуба «Челси» собирается 
сделать себе летающую штаб-квартиру. По 
данным газеты The Financial Times, «Боинг» 
на 360 посадочных мест был приобретен им 
еще в прошлом году, сейчас самолет прохо
дит спецоснащение в Швейцарии на площад
ке фирмы Jet Aviation, которая специализи
руется на интерьерах для частных воздуш
ных лайнеров. После перестройки самолет 
будет оснащен ванной, телевизорами с 
плазменными экранами и еще много чем, что 
на обычных самолетах не устанавливается. 
Отделка - красное и ореховое дерево, укра
шенное позолотой. На борту появятся пере
довые системы безопасности и связи: в част
ности, противоракетная радарная система, 
подобная той, что уже установлена на яхте 
олигарха «Пелорус». И тогда его летающий 
офис сможет дать фору знаменитому Air Force 
One - самолету президента США. 

Английские газеты напоминают, что у чу
котского губернатора уже есть один само
лет, тоже неслабый - «Боинг-737», на кото
ром он летает в России. Похоже, шум, под
нимаемый прессой после каждой его очеред
ной умопомрачительной покупки, только 
раззадоривает олигарха и вызывает у него 
желание еще покруче эпатировать об
щественность. Так что если дело и дальше 
пойдет такими темпами, то Абрамович вско
ре может назначить себя не только адмира
лом, но и маршалом авиации. А впереди еще 
космос... 

Между тем коллегия счетной палаты рас
смотрела результаты проверки использова
ния бюджетных средств на Чукотке за 2003 
год. Выявлено нецелевое использование 
бюджетных средств более чем на 1 милли
ард рублей. Статья 285 УК РФ, принятая в 
декабре 2003 года, предусматривает за это 
серьезное наказание. «Нецелевка» в разме
ре свыше 7,5 миллиона рублей предполага
ет для руководителя региона денежный 
штраф до 500 тысяч рублей или лишение 
свободы до 5 лет, так что г-н Абрамович 

должен бы угодить на нары. Разумеется, если 
прокуратура возбудит «дело», а суд выне
сет приговор. 

Обнародована схема «ухода» от налогов. 
В частности, подконтрольная г-ну Абрамо
вичу компания «Сибнефть» регистрировала 
на Чукотке близкие ей финансовые структу
ры. Они освобождались от тех налоговых 
платежей - примерно 20 процентов, которые 
обязаны были платить в местный бюджет. За 
это закон обязывал их инвестировать 50 про
центов прибыли в свой регион. Разумеется, 
это не всегда соблюдалось. 

Чукотка имеет долги, в два раза превыша
ющие собственный бюджет. В этом случае 
регион может быть объявлен «банкротом» с 
введением внешнего финансового управле
ния из Центра. В бытность Романа Абрамо
вича губернатором бюджет Чукотки увели
чился с 4 до 7 миллиардов рублей. Полови
на прироста - федеральные трансферты, 
выбитые Абрамовичем, остальное - отчис
ления от налогово-льготной «Сибнефти» и 
личные налоги Абрамовича - в размере 30 
миллионов долларов. 

«Котлеты» 
от Савика Шустера 
взгляд 

В прежнее время, когда работало множество столо
вых, а рестораны были редкостью и роскошью, кот
леты, в них подаваемые, практически были одина
ковы по вкусу и составу. 

Более того, в ресторане можно было «нарваться» на котлету, 
которую приготовили вчера. Но ее разогревали, красивенько 
«оформляли» сложным гарниром, скатерть, салфетка, ножичек-
вилочка... Съедали, не замечая, каков вкус. В столовых посуда 
попроще была, и вилки алюминиевые, и стол без скатерти. Прав
да, несвежие котлеты были редкостью, ибо подавляющее боль
шинство горожан в обеденный перерыв приходили именно в сто
ловые и общественные контролеры проверяли дела в них. 

Поклонники очень «независимого» журналиста могут сказать: 
«А вы не смотрите программу «Свобода слова». Есть другие 
каналы, вздыхайте над сериалами». Принимая совет, признаюсь, 
что сериалы не смотрю, а вот где есть свобода слова, интересу
юсь. 

После того, как «правые» оказались в ситуации «недолго му
зыка играла, недолго мальчик танцевал», с первого ряда у по
стоянных участников программы «Свобода слова» исчезли гос
пода Чубайс, Немцов, Явлинский, Хакамада, а с ними два-три 
тоже очень «независимых» журналиста. Сдали «абонементы» по
стоянных участников дискуссии о свободе слова, а самое глав
ное, о том, сколь плохи наша страна, ее народ, ее президент... Но 
свято место.. . Точно: пусто не бывает. Программе-то надо жить, 
доказывая, что именно в ней и свобода, и точное представление 
о том, а какова наша жизнь. 

Появились новые «говоруны», которые, видимо, наивно по
лагают, что их мнение кому-то интересно. С прежними у Савика 
проблем не было - «дудели» с ним в одну дудку; «заказчики» 
программы, а они явно есть, были довольны. Результат оказался 
неожиданным. Сколько ни «дудели» - не поверили им избирате
ли. А среди «новеньких» в программе оказались люди разумные, 
хотя и прежним в уме отказать нельзя. А коль жизнь наше прави
тельство и президент как-то пытаются наладить, то и «новень
кие» об этом стали говорить. И своими высказываниями приво
дят в полное замешательство Савика, который даже внешне не 
может скрыть досады и неприятия того, что участники говорят. 
И, как только с экрана начинает звучать хоть что-то внятное, 
Савик восклицает: «Ой, ой, ой! Что выговорите! Посмотрите на 
наш экран с «кривой». Аудитория с вами не согласна». Все. Гово
ривший и без того волновался, желая успеть свободно выска
заться. А, собственно, кто это «молчуны» с пультами? И где глав
ная кнопка этой «кривой» на телеэкране? 

Но как-то надо поддерживать имидж самого независимого те
леканала. Можно, конечно, так сверстать выпуск «новостей»: 
открыть его сообщением, что молодой француз с вредными при
вычками убил в одной из стран Прибалтики свою любовницу. А 
сообщение о том, что делали президент, Дума, что нового в на
шей стране, «заверстать» во вторую часть новостного выпуска. 
Но такая верстка, где дела государственные не так важны, как 
бабушка, не знающая русского языка и живущая в тундре, осо
бого раздражения и злобы не вызовут. А рассердить телезрите
ля очень хочется: канал-то «независимый». 

И вот он, выход! Аж три программы на кулинарную тему: 
«Кулинарный поединок», «Едим дома», «Время есть». До чего 
же проворная стряпуха - очередная юная жена Андрона Конча-
ловского! Прямо в руках горят сковородки-кастрюльки, ме
шалки-взбивалки. И набор продуктов просто из потребительс
кой корзины прожиточного минимума: форель, семга, осетрина, 
сыр, названия которого и не слышали, пригоршнями оливки, 
миндаль.. . А главное, чтобы «простенький» салат удался, анчо
усы должны быть непременно испанскими в масляно-томатной 
заливке. А спаржу не переваривать - цвел потеряет. В широкой 
продаже анчоусов и спаржи нет, видно, россияне-бюджетники 
раскупили. Про десерты и говорить не приходится. Фрукты все 
тропические - ананасы, манго. А кто сказал, что не вкусно? По
кажите этого недовольного. Такая же «кухня» и в других кули
нарных передачах и даже на радио «Россия» в программе «Ско
рая кулинарная помощь». И на канале ТВЦ артист Владимир 
Долинский выступает у кухонной плиты, и бард Андрей Мака-
ревич дарит дорогие, чего скрывать, отличные плиты и наборы 
кастрюль. 

Дело даже не в том, что пенсионеры, посмотрев такие кули-
нарно-телевизионные пиры, все-таки заскучают около своего 
кефирчика. Немолодым такая пища не очень нужна. А вот учи
тель, врач, рядовой инженер не из фирмы, рассердятся. 

- Что за страна! Что за правительство! И куда смотрит прези
дент? Ведь едят же люди! А мы чем хуже? 

Правда, при столь широкой пропаганде сытных и дорогих блюд 
почти столько же времени рекламируют средства, чтобы талия 
«проглядывала», т. е. для избавления от лишнего веса. 

Да, эти «кулинарные» шоу очень тонкий и хитрый ход. Не 
можем вбить в голову, какая наша Родина нам мачеха - пойдем 
через желудок. Вот такие «котлеты» от Савика Шустера, кото
рый, как и многие журналисты НТВ, при внешней лояльности к 
властям, фигу в кармане все-таки скрутил. 

Лидия РАЗУМОВА. 

Очередные задачи «Единой России» 
Парламентского большинства в Госдуме партии мало 

Шел тридцать седьмой год. В одной из центральных 
газет появилась статья с хлестким названием «Раз
вал на стройке Азовсталь». 

Председателем бюро секции, объединявшей всех инже
нерно-технических работников стройки, был Вениамин Дым-
шиц. Он собрал членов бюро, обсудили статью и написали 
письмо в Центральный Комитет партии. Постройком проф
союза отреагировал немедля: на собрании ИТР В. Д ы м -
шиц был смещен с поста председателя бюро. 

И вот собралась партийная ячейка, чтобы обсудить по
ставленный райкомом вопрос о притуплении бдительности 
и подписании письма коммунистом, начальником цеха. Пер
вым поднялся Ганощенко: «Я давал Дымшицу поручитель
ство в партию и от своего поручительства не отказыва
юсь». Встал Струцак: «Я против исключения». Шевченко 
подтвердил свое поручительство в партию. В перерыве 
кто-то бросил: «Не дадим погубить Веньку». Партийная 
ячейка вступилась за своего коммуниста, начальника цеха. 
И еще 50 лет он состоял в коммунистической партии. Ведь 
тогда ему было только 26. 

В 29-м Вениамина Дымшица назначают управляющим 
трестом «Магнитострой» , все военные годы он работает 
рука об руку с директором М М К Григорием Н о с о в ы м . 
Вениамин Эммануилович тридцать лет отработал на строй
ках, двадцать - у руля государственного управления . 

Мораль проста: поминая и проклиная тридцать седьмой, 
далеко ли мы ушли в текущем нуль четвертом? Да и в ту 
ли сторону от гласности, принципиальности, справедливо
сти? 

Анатолий МЯГКОВ. 

Страсти по парламентским и 
президентским выборам улег
лись, но политическая жизнь не 
замерла. Нашей области в 2004 -
2005 годах предстоит горячая 
пора. Жителям региона надо из
брать депутатов всех уровней, 
глав муниципальных образований 
и губернатора. В 13 городах и 
районах из 43, где проживают 58 
процентов населения, голосова
ние состоится уже через семь 
месяцев. Массовость обеспечива
ют Челябинск и Магнитогорск. 
Два самых крупных города об
ласти — в списке первоочередни
ков. Старт предвыборной кампа
нии еще не дан. но партии к ней 
уже готовятся. Челябинское ре
гиональное отделение «Единой 
России» еще 25 марта решило 
провести серию семинаров для 
своих активистов, один из кото
рых состоялся в Магнитогорске. 
Территорию области поделили 
по границам пяти избирательных 
округов для выборов в Госду
му, в каждом собирали руково
дящий «треугольник» от терри
тории - секретаря, его замести
теля по связям с общественнос
тью и руководителя исполкома. 
На Магнитогорский округ, объе

диняющий десять территории, у 
регионального отделения «Еди
ной России» особые надежды. 
Именно здесь ковалась победа на 
последних парламентских выбо
рах. Более половины голосов от 
Магнитогорска и его окрестнос
тей помогли «единороссам» по
лучить 34 процента в целом по 
области. Напомнивший об этом 
руководитель исполкома регио
нального отделения «ЕР» Юрий 
Краевой сообщил и о других ре
зультатах двухлетней работы. 

С марта 2002 года началось 
партстроительство в городах и 
районах Челябинской области. 
Южноуральцы дело знают: бе
рут не скоростью, а качеством. 
На создание ячеек в территори
ях потратили семь месяцев - на
много больше, чем другие реги
оны, зато избежали текучести. 
Из 43 отделений секретари по
менялись только в 14 - для на
чала деятельности результат до
стойный. Общее количество пер
вичных ячеек невелико - 204, но 
это реальный показатель. У кол
лег по партии доходило до аб
сурда: 1200 «первичек» объеди
няли 4800 партийцев, в среднем 
в каждой - по три человека! 

Преуспело Челябинское регио
нальное отделение и в пополне
нии парламентских рядов свои
ми представителями. Лидер юж
ноуральских «единороссов» Ге
оргий Лазарев стал депутатом 
Госдумы, заместитель секрета
ря регионального политсовета 
партии Владислав Жиганов пред
ставляет в Совете Федерации 
Законодательное собрание. На
конец, все пять депутатов-одно
мандатников, избранных в нашей 
области, вошли в состав фрак
ции «Единая Россия». 

- Мы умеем выполнять зада
чи, - подчеркнул Юрий Крае
вой, - которые ставит перед нами 
центр и которые намечаем мы 
сами. Иногда они кажутся слож
ными, но при правильной рас
становке сил,стратегии и такти
ке мы достигаем нужного ре
зультата. Нас ценят не за краси
вые слова, а за результаты. 

Партия, которая ставит перед 
собой большие задачи, не может 
быть лидером в одном отдельно 
взятом парламенте. Быть по-на
стоящему правящей - значит, 
доминировать везде. На мень
шее «Единая Россия» не соглас
на. Желанный итог выборов в 

Челябинской области - завоева
ние большинства во всех пред
ставительных органах власти. 
Новый закон о местном самоуп
равлении частично возвращает 
«всю власть Советам». Как рань
ше: сильный глава - слабый пар
ламент, - уже не будет. Теперь 
провести своих депутатов для 
партий важнее даже, чем выб
рать нужного мэра. По словам 
руководителя исполкома регио
нального отделения «Единой 
России» Юрия Краевого, глава 
и губернатор - «штучный поли
тический товар». Не вырастила 
партия своего кандидата - ниче
го страшного, найдется другой. 
И совсем не обязательно, чтобы 
он числился членом партии, 
лишь бы взгляды «единороссов» 
разделял и хозяйственником был 
хорошим. 

В депутатском корпусе попут
чики «Единой России» не нуж
ны. Если есть толковый специа
лист без партбилета, необходи
мо привлечь его в свои ряды. 
Прошли те времена, когда партия 
гналась за массовостью. Теперь 
главное - качественный состав. 
На один депутатский мандат дол
жно быть несколько претенден

тов. Естественный отбор «еди-
нороссы» планируют провести 
осенью. Сословных или иных 
преград для в с т у п л е н и я в 
партию парламентского боль
шинства нет. 

- Мы считаем себя партией 
большинства, центристами, - за
явил Юрий Краевой, - и едино
мышленников ищем среди людей 
умных и здравомыслящих. При 
этом механического расширения 
не хотим. «Единая Россия» стала 
притягательной политической 
силой. С одной стороны, это хо
рошо, с другой - опасно. Не хо
чется, чтобы в наши ряды попа
дали случайные люди. Сейчас в 
региональном отделении - 11 
тысяч человек. Задача увели
чить численность стоит, но го
раздо важнее то, как мы добива
емся поставленных целей. 

Сейчас цель номер один для 
«единороссов» - создание «пар
ламентской вертикали». Авторы 
идеи считают, что работать, имея 
своих депутатов от районного 
Совета до Госдумы, станет про
ще. Однопартийным парламен
тариям разных уровней легче 
найти общий язык. Голос «ни
зов» будет услышан, федераль

ные депутаты не почувствуют 
себя оторванными от избирате
лей, качество принимаемых зако
нов от этого только выиграет. 
Обвинений в монополизации 
власти «Единая Россия» не бо
ится. В партии считают: нет дру
гого способа воплотить в жизнь 
свою программу, кроме как за
воевать большинство повсемес
тно. А оппозицию никто не ли
шает права иметь собственное 
мнение. Избирателям же «парла
ментская вертикаль» только во 
благо. Впервые за много лет они 
будут знать, кто автор тех или 
иных решений. 

- Мы шли на выборы, - счита
ет Юрий Краевой, - чтобы побе
дить, и готовы нести ответствен
ность перед избирателями. Наши 
предшественники этим не отли
чались. Общество, например, так 
и не поняло до сих пор, кто же 
«виноват» в приватизации. Левые 
кивают на правых, которые были 
в правительстве. Правые - на 
левых, которые заседали в пар
ламенте и принимали соответ
ствующие законы. «Единой Рос
сии», если наши планы воплотят
ся, кивать будет не на кого. 

Дмитрий С К Л Я Р О В . 

1 июня 2004 года 


